
 
 

Präsidiumssitzung und Verbandsrat des RVH 
am Donnerstag, den 19.05.2022   
virtuell über Microsoft Teams 
 
 
 
anwesend: 
 
Bernd Dankowski – Präsident (Club TdC) 
Kathi Sigmund – Stellvertretende Präsidentin (FC St. Pauli) ab 19.06 Uhr 
Alexander Böker – VP Leistungssport Rennsport und Offroad, KO Kommunikation (RG Uni 
Hamburg) 
Jan Hatje – VP Wirtschaft, Finanzen und Marketing (RG Hamburg) ab 19.12 Uhr 
Arne Naujokat – Vizepräsident Breiten- und Freizeitsport (RSG Blankenese) 
Hauke Schwarm – Vorsitzender Radsportjugend (RG Hamburg) 
Ilka Kunz – Geschäftsführung (Cyclocross Hamburg) 
Olaf Bonk – Koordinator RTF/CTF, Vorsitzender RSG Blankenese 
Tim Gutmann – Beauftragter Antidoping (RG Hamburg) 
Susanne Plambeck – Koordinatorin Rennsport (Harburger RG) ab 19.20 Uhr 
Maximilian Musial – Vorsitzender VSSG (RG Hamburg) bis 19.25 Uhr 
 
Gäste: 
Jürgen Kapser – RG Hamburg 
Susann Kapser – RG Hamburg 
Sven Paschukat – Harburger RG 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokolls der Präsidiumssitzung vom 15.03.2022 und der 

Präsidiums- und Verbandsratssitzung vom 17.01.2022 
3. Wahl der Stellvertretung Verbands- und Schiedsgericht (bislang Enno Dreier) 
4. Leistungssport 
5. Wer übernimmt die Cyclassics-Rookies 
6. Aktueller Stand Doppelgemoppel 
7. Marketingaktivitäten (Veranstaltungen, Sonstiges) 
8. Polizei Infoaktion "Kopf hoch" am 22.05. Zollenspieker 
9. Klausurtag, Verbandsstruktur 
10. Homepage, Kommunikation 
11. Internes Kommunikationsmedium MS TEAMS 
12. Verschiedenes 

 
TOP 1: Begrüßung 
B. Dankowski begrüßt die Anwesenden der virtuellen Sitzung um 19.02 Uhr. 
 
TOP 4: Leistungssport 
Die Landesverbandsmeisterschaften am 7. und 8. Mai sind erfolgreich verlaufen. Dank gilt 
allen Helfenden. Der LV Hamburg hat insbesondere viele Kommissäre gestellt. Ein 
besonderer Dank gilt v.a. auch S. Plambeck, die als Streckenposten und Ehrende an beiden 
Tagen kaum Ruhepausen hatte. Größere Stürze gab es keine, jedoch mehrere Einsätze des 
Sanitätspersonals wegen Luftnot (Spätfolge Covid19). Die neue Strecke für das Zeitfahren 
sei super angekommen, Nachbarn hätten sich über die ruhige Veranstaltungsdurchführung 
gefreut. 



 
 

S. Kapser spricht das Thema Trikot-Tragen an und verweise auf einen entsprechenden 
Beschluss des Verbands vom 24.02.20111. Sie wünscht sich rechtzeitig vor den nächsten 
Meisterschaften eine Klärung. Auf Basis der weiterhin geltenden Beschlusslage nimmt  
A. Böker mit den weiteren beteiligten Landesverbänden dazu Kontakt auf. 
 
TOP 5: Cyclassics Rookie Programm 
F. Robben (RSG Blankenese) hat sich bereit erklärt, ab Ende Juni als Headcoach zur 
Verfügung zu stehen. Bis dahin übernimmt A. Böker die Betreuung. Viele Veranstaltungen 
müssten mit zwei Trainern besetzt werden aufgrund der Gruppengröße, weitere Unterstützer 
werden noch gesucht. Darüber hinaus wird ein/e Dozent*in Ernährung gesucht und erste 
Vorschläge ausgetauscht. Rückmeldungen bitte jeweils an A. Böker. 
 
TOP 6: Sachstand „Doppelgemoppel“ 
A. Naujokat berichtet den Sachstand zur neuen Breitensport-Aktion „Doppelgemoppel“. Die 
Seite www.doppelgemoppel.de sei jetzt freigeschaltet und präsentiere sich in moderner 
Aufmachung. Die Anmeldung ist seit dem 1. Mai möglich. Unterstützung bei der Bewerbung 
der Aktion werde weiter benötigt und sei gerne gesehen, um das Pilotprojekt zu einem Erfolg 
zu machen. 
 
TOP 7: Marketing (Veranstaltungen, Sonstiges) 
J. Hatje kündigt an, den Verband zusammen mit dem Präsidium und weiteren Interessierten  
moderner aufstellen zu wollen, hierfür soll ein Konzept erstellt werden, wie der Verband 
moderner „aussehen“ kann. Dazu soll unter anderem das Logo aufgefrischt und in eine 
Gesamt-Darstellung des Verbands einfließen. Auch der Auftritt bei Veranstaltungen sei zur 
Wahrnehmung ein wichtiger Bestandteil. 
A. Naujokat ergänzt, dass eine solche Veranstaltung mit der Velo Hamburg für das 
Wochenende 21./22. Mai anstehe, er aber wegen seiner Erkrankung den Stand des 
Verbands dort nicht betreuen könne. Eine Lösung konnte kurzfristig nicht gefunden werden. 
A. Naujokat wird dem Veranstalter kurzfristig Bescheid geben, wenn keine Alternative 
gefunden werden kann2. 
 
TOP 8: Polizei Info Aktion „Kopf hoch“ 
Am 22.05. führt die Polizei Hamburg gemeinsam mit dem Radsport-Verband Hamburg, dem 
Weißen Ring und weiteren Beteiligten zwischen 11 und 16 Uhr eine Infoveranstaltung am 
Fähranleger Zollenspieker durch. Unter dem Motto „Kopf hoch“ soll auf die Gefahren 
hingewiesen werden, die entstehen, wenn beim Radfahren kein ausreichender Blick auf die 
Straße erfolgt. Hintergrund sind schwere und schwerste Unfälle am Deich, bei denen 
Radfahrende ungebremst auf stehende PKW aufgefahren sind. 
 
TOP 2: Genehmigung Protokolle 
Die Protokolle der Präsidiumssitzung vom 15.03.2022 und der Verbandsratssitzung vom 
17.01.2022 werden einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3: Wahl der Stellvertretung Verbands- und Schiedsgericht 
E. Dreier (RV Germania) erklärt sich bereit, weiterhin für den Posten zur Verfügung zu 
stehen. Er wird einstimmig gewählt. 
 
TOP 9: Klausurtag, Verbandsstruktur 
Auf einem Klausurtag sollen Fragen wie „wofür steht der Verband“, „was verspricht der 
Verband“ und strategische Entwicklungen besprochen werden. Dieser soll dann nach den 
Sommerferien voraussichtlich im September durchgeführt werden. 

 
1 Wortlaut: Der Vorstand hat durch Beschluss festgelegt, dass Sportler bei Verbandsmeisterschaften stets das 
Vereinstrikot zu tragen haben. Trikots von Renngemeinschaften sind nicht erlaubt. Fahrer ohne Vereinstrikot 
werden nicht zum Start zugelassen. https://www.radsport-hh.de/cms/index.php?beschluesse-1  
2 Anmerkung zum Protokoll: Leider musste eine Absage erfolgen, da keine Alternativen umgesetzt werden 
konnten. 



 
 

 
TOP 10: Homepage, Kommunikation 
Die Homepage soll ebenfalls aktualisiert und ggf. angepasst werden. Leichte 
Aktualisierungen sind bereits erfolgt. Das Thema Kommunikation soll ebenfalls auf dem 
Klausurtag besprochen werden. 
 
TOP 11: Internes Kommunikationsmedium 
Zur Verbesserung der internen Kommunikation wird vorgeschlagen, auf MS Teams 
zurückzugreifem. Hierüber kann gemeinsame an gleichen Dokumenten gearbeitet werden, 
z.B. können To do Listen gemeinsam genutzt werden. Die Anwesenden sprechen sich dafür 
aus, dieses Medium auszuprobieren. 
 
TOP 12: Verschiedenes 

• Die „sporting hamburg“ plant erneut im Sommer ein Sonderheft „Radius“. Es werden 
Themen gesammelt wie zum Beispiel „FLINTA“-Rides. A. Naujokat wird  
M. Blüthmann eine Themenliste übermitteln. 

• LVM ein Seniorinnen-Rennen, Ausschreibung in Niedersachsen, S. Plambeck spricht 
sich dafür aus, bei den Landesverbandsmeisterschaften zukünftig ein Seniorinnen-
Rennen auszurichten. Im Landesverband Niedersachsen gebe es bereits erste 
Ausschreibungen in dieser Klasse/diesen Klassen. 

• Am 28.05. gibt es ein „neues altes“ Radrennen im Harburger Hafen (Veranstaltender 
Verein ist die Harburger RG), Dank des Einsatzes einiger Gewerbetreibender (u.a. 
der deutsche Vertreter des Eventverbandes), der Unterstützung des Bezirks und 
weiterer kann diese Veranstaltung (wieder) durchgeführt werden. S. Plambeck ist für 
die VIP-Betreuung zuständig und freut sich über Besuch aus dem Kreis der 
Teilnehmenden. 

• Der Nordcup im BMX findet am gleichen Wochenende statt. Auch J. Hatje freut sich 
über Besuch aus dem Kreis der Teilnehmenden. 

 
 

Um 20.11 Uhr schließt B. Dankowski die Versammlung. Die nächste Präsidiumssitzung 
findet am Montag, 20.06.2022 statt3. 
 
 
Protokoll: A. Naujokat 
Hamburg, den 17.06.2022 
 

 
3 Der Protokollant bedauert die krankheitsbedingte Verzögerung bei der Erstellung des Protokolls. 


